
                                                   Homélie (3° Dim. -B)

                                      Frères et soeurs dans le Christ Jésus

        L'Evangile nous montre Jésus qui prêche la bonne nouvelle du Royaume de Dieu. Pour Jésus 
il est urgent de sor r les hommes de l'univers de la mort. Son projet est de rassembler tous les 
hommes sur la montagne car c'est là que Dieu donne rendez-vous à son peuple pour lui 
exprimer tout son amour. Aussi le temps que nous vivons est-il le temps ordinaire  ? Sans aucun 
doute, parce que notre temps est celui de tous les hommes, le temps des occupa ons, des 
travaux, des loisirs, des joies et des peines, rythmé par la succesion des jours, des semaines et 
des mois. Néanmoins ce temps ordinaire se trouve pour nous chargé d'une dimension nouvelle 
depuis que le Christ est venu parmi nous :"Les temps sont accomplis, nous dit-il, le Règne de 
Dieu est tout proche. Conver ssez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle."

 Frères et soeurs, dans la première lecture, Jonas comprit qu'il ne devait pas a endre pour 
proclamer le message du Seigneur. Il criait qu'il n'y avait pas de temps à perdre. Et aussitôt les 
gens de Ninive crurent en Dieu et ils se conver rent. La vie ordinaire avait été bouleversée par 
l'urgence de ce e conversion.

  Aussi ce e urgence se fait plus radicale au moment où l'appel à la conversion ne vient plus d'un
prophète mais de Jésus lui-même. Jésus en annonçant que les temps eux-mêmes sont 
accomplis, que le Règne de Dieu est désormais tout proche, il ne fait pas qu'annoncer ce Règne 
de Dieu, il l'incarne déjà par lui-même. Jésus est le Royaume en personne, il est la présence 
même de Dieu au coeur de notre humanité. Alors comment ne pas être pris devant lui d'un 
sen ment d'urgence ? L'urgence de se conver r, d'abord, l'urgence de croire à la Bonne Nouvelle
de l'Evangile, mais surtout l'urgence de la réponse à son appel. Lorsque le Christ appelle Simon 
et André, Jacques et Jean, ceux-ci partent derrière Lui alors qu'ils vivaient jusque là leur vie 
ordinaire, mais ils ont compris tout de suite que quelqu'un d'unique passait près d'eux et que 
l'ordinaire de leur vie en était bouleversé.

    Par la venue de Jésus, par ses actes de guérison, de libéra on et de pardon, par l'offrande de 
sa vie sur la croix, et ce e vie redonnée par-delà la mort, tout cela nous invite à vivre dans le 
temps en étant déjà témoins de la vie éternelle. Nous sommes ici au coeur de la révéla on 
chré enne : avec le Christ et par Lui, et plus que tout, grâce à sa résurrec on d'entre les morts, 
c'est l'avenir qui s'est en quelque sorte inscrit dans le passé et qui nous rejoint dans notre 
présent. "Venez ! Suivez-moi ! dit le Christ. Le chré en est celui qui, ayant entendu cet appel du 
Christ, s'engage résolument à sa suite. La conversion à laquelle nous sommes invités n'est pas 
autre chose. 

   D'abord tout qui er: Même si le Seigneur ne demande pas à tous ses disciples de 



renoncement aussi spectaculaires qu'aux Apôtres, il y a pour tous les chré ens, quelle que soit 
leur situa on, des sacrifices à consen r: s'alléger du poids des intérêts égoïstes, rompre avec les 
habitudes sclérosantes, essayer de vivre les Béa tudes.

   Ensuite Marcher à la suite du Christ : Le chré en doit être séduit par la personne même du 
Christ. Saisi, accroché au coeur par Lui, il le suit où qu'il aille, n'ayant d'autre amour que Lui.

  Enfin dans un amour toujours renouvelé, suivre le Christ, c'est une aventure d'amour, elle n'est
jamais terminée : elle est l'affaire de toute la vie.Elle comporte l'ardente soif de s'approcher 
toujours davantage du Christ, de ne vivre que par Lui, avec Lui et en Lui.

   Frères et soeurs, il n'est pas facile de savoir à quelle vie Dieu nous appelle. Il n'est donc pas 
toujours facile de savoir quel chemin je devrais prendre dans la vie. Aussi c'est nous qui devons 
choisir notre propre chemin. Dieu ne nous a pas choisi de chemin prédéterminé qu'il nous 
impose. Au contraire il nous appelle à choisir librement, à par r de ce que nous sommes, notre 
propre chemin, et comme le disait Saint Augus n : "Aime Dieu et fais comme tu veux." C'est 
pourquoi la Bonne Nouvelle de Dieu, c'est Jésus lui-même. Plonger dans l'Evangile, c'est plonger 
en Jésus, c'est vivre de sa vie, c'est se nourrir de Lui, c'est devenir conforme à Lui. Le croyant qui 
lit l'Evangile doit accueillir Jésus comme le Messie, le Sauveur. Il faut laisser à Jésus les rênes de 
notre vie et c'est Lui qui va la changer. En nous conver ssant et en croyant à la Bonne Nouvelle 
nous pourrons qui er alors nos chemins de perdi on et nous serons prêts à suivre le Christ sur 
le chemin qu'il nous montre. Nous ne devons pas rester sur nous-mêmes. Nous devons nous 
rapprocher de Dieu et de nos frères. Ainsi notre coeur s'ouvrira à nous aimer les uns les autres 
comme le Christ nous a aimés.

   Nous nous retrouvons chaque dimanche pour un moment de pause et de ressourcement dans 
la messe dominicale. Nous y rencontrons Jésus lui-même et sa voix résonne en notre coeur 
comme pour les premiers disciples :"Venez à ma suite". N'ayons pas peur de répondre à son 
invita on. Aussi prions la Très Sainte Vierge Marie pour qu'elle prépare notre coeur à recevoir 
Jésus en ce jour. Que le Sacrement du Corps et du Sang du Christ fasse de chacun de nous des 
"pécheurs d'hommes." Amen.
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